

## Nouvelles locales du vendredi 26 juin 2015

@rib News, 26/06/2015 - Un représentant du parti Sahwanya Frodebu a tué la nuit de ce mercredi jeudi à Musenyi, commune Rugombo, des mobiles politiques sont évoqués comme étant l'origine de ce crime commis par des personnes non encore identifiées. Ngendakumana Jean Paul représentant le parti Sahwanya Frodebu sur la colline Musenyi de la Commune Rugombo de la Province Cibitoke en même temps candidat aux élections collinaires a tué par machettes aux environs de 22h la nuit de ce mercredi jeudi, sa femme grièvement blessée au niveau des seins. Le député Phénias Nigaba représentant du parti Sahwanya Frodebu au niveau provincial parle de mobiles politiques puisque selon lui, la victime était un membre influent de ce parti, il était chargé de la propagande sur la colline Musenyi et que sa femme est candidate aux élections communales.

Politique - Le camp Nkurunziza semble être un candidat par le départ de Gervais Ruyikiri, mais un autre dirait qu'il sa réaction montre une sorte de refoulement. En effet, les déclarations du sénateur Ruvyiron Ndikuriyo démontrent. Ce sénateur de Makamba en même temps président de la Fédération Burundaise de Football fait savoir qu'il y a quelques jours il prenait les devants pour défendre M. Ruyikiri sur les réseaux sociaux, quand ces derniers se sont embrasés avec la rumeur de son départ. Il continue ainsi : « Il n'avait pas dit qu'il s'en allait plus revenir et qu'il diffuserait un "adieu" via France 24, capté sur les quatre coins du monde, contre le mandat du Président », a-t-il dit. « Je n'y crois point. Il n'a jamais affiché un soutien quelconque à ce mandat, depuis cette législature. Ambitions personnelles obligent ! Et il n'a jamais inquiété pour autant. Faisons donc le point : Officiellement, M. Ruyikiri est allé en Belgique pour soins de santé. Normal car il faisait ce déplacement vers la même destination très souvent. Michel Tournier ne savait pas si bien dire que "contre les chagrins de la vie, le voyage est le meilleur des remèdes". Ordinaire également car c'est "à la maison", lui qui est à la fois Burundais et Belge. Il faudrait chercher plutôt la raison de sa défection à une petite manifestation et non au contraire par quelque chose qui l'aurait inscrit dans le registre des frondeurs : "troisième mandat du Président Nkurunziza". Pourquoi n'a-t-il pas donné publiquement ce fameux mandat auparavant ? Parce que finalement, j'ai peur d'avoir entièrement raison, son nom figurerait sur la liste des "losers" du 13 mai dernier, lors du putsch manqué. Je n'en dis pas plus pour justement ne pas tomber dans le discrédit ». - Ce 26 juin 2015, les manifestants ont honoré la mémoire des martyrs par des prières pour la paix au Burundi. Certains quartiers l'ont fait très tôt le matin. Ceux de Cibitoke et Mutakura ont organisé, après la messe, un pèlerinage vers le lieu du martyre de Jean-Nepo Komezamahoro (le lieu où cette première victime a été abattue) mais la police a tiré des balles pour les empêcher. Ils avaient des bougies à la main pour symboliser l'espoir dans leur douleur et des pancartes demandant l'abandon du troisième mandat, l'ouverture des médias et la justice pour tous. Musaga a organisé une grande messe à la Paroisse Sainte-Anne qui a connu une grande participation. Les manifestants portaient les bougies de l'espoir et les photos des martyrs. A Nyakabiga, la journée a connu une provocation des militants de l'Uprona fidèles à Concilie Nibigira qui voulaient organiser un meeting du parti. Aussitôt Nyakabiga s'est réveillée, a bloqué les routes et a commencé à manifester en dépit des tirs de la police. - Le slogan était le même dans ces actions : « Le sourire de Komezamahoro ne s'est pas éteint pour rien à Mutakura. Le Président Zedi Feruzi n'est pas mort pour rien à Ngagara. Les étudiants Armel et Thogé ne sont morts pour une grande cause à Musaga. Le domestique Rodrigue et le jeune Jean-Marc seront inoubliables à Nyakabiga. Nous garderons Issa dans notre mémoire à Buyenzi. Le père de famille Abdul sera honoré pour toujours à Buterere. Mugamba n'oubliera pas Innocent, Matana se souviendra toujours de Justin, Kibago pleure encore Fabrice, Mukike honorera toujours Adelin et Ruzoyi. Nous n'oublierons jamais le Caporal Euphrem Hatungimana mort pour nous. Ils sont déjà plus de 70, ils sont nos martyrs, nous n'avons pas le droit de les trahir ! » - Les organisations engagées dans la Campagne « Halte au Troisième Mandat de Nkurunziza » ont sorti aujourd'hui une déclaration et un appel urgent. Elles appellent particulièrement les Burundais à boycotter les élections du 29 juillet, et la communauté internationale à s'abstenir d'accompagner ou de reconnaître ces élections. Elles profitent de cette occasion pour annoncer la trêve de ce week-end, dimanche elles donneront des instructions pour lundi. Elles recommandent pourtant la vigilance sur la sécurité dans les quartiers. - Le parti MRC Rurenzangemero annonce qu'il ne va pas participer aux élections législatives et communales de ce lundi. Le porte-parole de ce parti assure qu'ils ne peuvent pas participer à ce scrutin alors que le gouvernement a mis en place unilatéralement le calendrier électoral en violation des recommandations des chefs d'Etat de la sous-région. Eric Nkenguburundi précise que si le dialogue est inclusif est initié, il y a lieu de pallier au vide constitutionnel dont a peur le gouvernement. - Le gouvernement Burundais se met au report proposé par la médiation. Au quatrième jour des discussions sur le conflit Burundais, la médiation propose le report d'un mois des élections prévues ce lundi le 29 juin. La médiation estime qu'une fois tous les scrutins régionaux et le premier tour de la présidentielle seraient regroupés au 31 juillet, le deuxième tour si nécessaire serait fixé au 15 août. La médiation indique que le vide institutionnel prévu par le gouvernement ne sera pas observé si on opte du moins cette proposition. Du côté du gouvernement du Burundi, la date de ce lundi le 29 est une date butoire. La proposition de la médiation est entièrement rejetée par le gouvernement. Ce même gouvernement a par ailleurs boycotté ce dialogue qui a commencé mardi le 23 Juin 2015 pour ne pas perdre le temps consacré à la campagne électorale selon les propos du ministre d'Intérieur Eduard Nduwimana qui a participé au nom du gouvernement burundais. Rappelons que la médiation est composée de l'Union Africaine, les représentants des Nations Unies, la conférence internationale pour la région des grands Lacs et la communauté de l'Afrique de l'Est EAC. Du côté de l'opposition, ils disent qu'ils ne vont participer à ce qu'ils qualifient de mascarade électorale organisée par Pierre Nkurunziza et ses proches. - La province de Rumonge se prépare pour les élections de lundi, mais seuls les partis proches du CNDD-FDD font campagne. Au bureau de la commission électorale provinciale indépendante de Rumonge CEPI, les préparatifs aux élections communales et législatives vont bon train selon le nouveau président de cette commission, Monsieur Déogratias Ninyibuka. Il dit que la 2ème phase de campagne pour ces élections devrait

s'achever ce vendredi 26/06/2015. En réalité il s'agit d'une campagne presque unicolore puisqu'elle n'a été faite que par le parti au pouvoir CNDDFDD et sa mouvance dont le FNL aile de Bigirimana, l'UPRONA aile de concilie et la coalition COPA. Il y a aussi la coalition RANAC qui se serait joint au groupe même si elle n'est pas très visible sur terrain. La CEPI Rumonge souligne que seule 4 partis politiques et deux coalitions sur 12 partis politiques qui participent dans le processus électoral dans cette province ont pu faire cette 2eme phase de campagne, jusqu'à présent seules quelques organisations telles que l'UMABA, CAPES PLUS et unions des Églises chrétiennes ont déjà demandé les autorisations pour l'observation électorale à laquelle seront absentes les principales organisations de la société civile burundaises. Aucune garantie à propos de la venue des observateurs internationaux. Précisons que Rumonge attend plus de 169.000 électeurs pour 75 conseillers communaux dans 5 communes et 3 députés ce lundi 29/06/2015.